



鹿屋市立祓川小学校 学校便り

清流

令和
6年度
6月号

【校訓】 あかるく かしく たくましく

【キャッチフレーズ】 あいさついっぱい 笑顔輝く祓川っ子
顔を上げよう 言葉をみがこう

叱り上手、叱られ上手

校長 西別府 龍一

以前、日置市の学校に勤務していた時のことです。地域行事の後の子どもと大人たちが一緒に参加する夕食会での出来事でした。地域のおばあちゃんが子どもたちの食事のマナーを見て、厳しく叱っていらっしゃる場面に遭遇しました。「こぼさないように茶碗をしっかりと持って食べなさい。」「茶碗に米粒が残っています。食べ物を大切にしないさい。」「箸の持ち方がおかしい、しっかりと持ちなさい。」「口は閉じてかみなさい。口の中が見えて周りの人が不愉快になります。」等々……。でも後で聞くと、その方のお孫さんはとくに成人し、今学校に通うお子さんはいらっしゃらないとのことでした。ここでは他人の家の子でも、しっかりと叱ってくださる古き良き伝統が残っていました。次の日の日記には、「昨日、地域の〇〇さんから、食事のマナーが悪いと叱られました。気をつけたいと思います。」と、書いている子どももいました。子どもたちなりに、自分がなぜ叱られたか理解し、その言葉が体にしみこんでいるような気がしました。自分の子どもを叱るのにも悩む場面があるのに、他人の子を叱り納得させるこの方の力に、当時の職員一同、頭の下がる思いだったことを覚えています。

～「叱る。」～

なかなか難しいと思います。そもそも、「叱る」と「怒る」はどう違うのでしょうか。一説によると、『叱る』というのは相手本位の行為ですが、『怒る』は自分本位の行為と言われています。大人が子どもに対しての場面に当てはめると、「叱る」は、声を大きくしたり荒げたりすることはなく、冷静に伝える「教育」の目的を持っていると言えるようです。いずれにしても、大人の思いや考えが上手に子どもに伝わるかが肝心になってきます。

そのためには、私たち大人が、「上手に叱る」ことができるようになるのはもちろんですが、子どもたちにも、それを受け止め今後の自分に生かすことのできる力…。「上手な叱られ方」を身につけさせる必要があるのではないかと思います。

では、具体的にどうすれば良いのか？

もしかすると、今週6月14日(金)に実施される家庭教育学級の中にも、その答えを導き出すヒントがあるかもしれないと考えています。



修学旅行in熊本 (5・6年生)

5・6年生は待ちに待っていた修学旅行へ行きました。一日目は、阿蘇ミルク牧場で昼食をとり、サントリー九州工場の見学、熊本城での自主研修を行いました。二日目は、グリーンランド遊園地で思いっきり遊びました。



【熊本城で】

この旅行で、旧跡や施設などを見学し、学習の深化を図ることはもとより、集団生活に必要な態度や友情を深めることもできました。一回りも二回りも成長できた5・6年生でした。



【グリーンランドで】

この修学旅行を無事に行うことができたのは、保護者の方々の御協力と御支援をいただけたからだ感謝しております。ありがとうございました。

一日遠足 (1～4年生)

1～4年生は、あいにくの雨模様で雨天計画での遠足となりました。それでも子どもたちは、元気いっぱい遠足を楽しむことができました。カピックセンターではモンゴルをはじめ、世界について学びました。民族館では、民族衣装を着せてもらい、異国情緒を感じることもできました。美味しいお弁当を頬張り、めいいっぱい遊び楽しみました。



ALT・JTEの紹介

☆ ALT Izumi Inamori (いなもり いずみ)

Hello, everyone! I'm Izumi, and I'm excited to have fun English lessons with you. Please tell me about Japanese culture. I look forward to a great year ahead.

☆ JTE 西馬場 三千代 (にしばば みちよ)

英語指導講師の西馬場と申します。祓川小の子どもたちは、元気で一生懸命活動に取り組む姿が素晴らしいです。一年間よろしくお願いします。

田植えをしました

7日(金)、5・6年生は田植えを行いました。5年生は初めてでしたので、6年生の手本を見てから植えました。6年生は慣れた手つきで植えることができました。当日は天気にも恵まれ、保護者の方も参加してくださいました。今年も、地域の皆様方の御協力をいただき実施することができ感謝申し上げます。これから、田車押しや稲刈り・脱穀等を経て、秋には収穫のお知らせができるかと期待しています。地域の皆様の御協力により、子どもたちの貴重な体験活動ができませんことを改めて感謝いたします。



これからの主な行事予定

6月 にこにこ友だち月間・読書旬間
ハンセン病問題を正しく理解する週間(20～26日)
教育相談(児童)(～21日)
18日(火) 租税教室(6年)
19日(水) 歯科講話(3・4年)(1・2年:25日)
20日(木) 通学路合同点検
27日(木) にこにこ友だち集会

7月 人権・同和教育問題啓発月間(～31日)
全国安全週間(～7日)
2日(火) 田車押し(5・6年)
5日(金) 校内水泳発表会・学級PTA・専門部会
" 校区危険箇所点検予定(危険表示旗交換他)
9日(火) 鹿屋中校区小中連携部会(全学年4時間授業)
12日(金) かごしまジュニア検定(5・6年)
15日(月) 「うちのどくの日」「ノーメディアデー」
17日(水) SC来校日、ほたる号来校
19日(金) 終業式、大掃除
20日(土) 水難事故防止強調月間(～8/31)
22日(月) 教育相談(保護者)～24日(水)
27日(土) 市小・中学校弁論大会リハーサル
28日(日) 親子料理教室(10:00～)

※ 夏季休業中のプール開放はありません。

